
 Gesamtelternvertretung            
 
 

Protokoll der GEV-Sitzung vom 13.11.2018  
 

Teilnehmer: EV, LV, SV gemäß Anwesenheitsliste, Frau Kundel 
Beginn und Ende: 19:30 – 21:10 Uhr 
Protokoll: Fr. Bochmann 

TOP Thema verantwortlich 

1. 
 

Begrüßung und Protokollkontrolle zur Sitzung 11.09.2018  
Beschluss: Protokoll einstimmig bestätigt 

 

2. Schulprogramm - aktueller Entwurf 
Alle Fachgruppen und Teams beschäftigen sich hiermit noch einmal bis 23.11.2018. Es 
handelt sich um Fortschreibung des Schulprogramms von 2015. Alle zwei Jahre ca. 
erfolgt fortschreibende Anpassung. Beabsichtigte Änderungen sind auf Homepage 
einsehbar und im Entwurf als solche kenntlich gemacht. Anmerkungen sind bis 
23.11.2018 erwünscht (per Mail: info@kurt-schwitters.schule ).  
SuS kennen das Schulprogramm auch. Änderungen im Bereich Erziehung und Schulleben 
stammen von Schülervertretern.  
Beschlussfassung erfolgt nachfolgend in Schulkonferenz.  

 
 
 
alle 
 

3. 
 

Förderverein 
Vorstand stellt sich vor. Gefördert werden u. a. Kunstvorführungen, Talentefest, 
Filmvorführung Oberstufe, Werkstattschau, Projekte im künstl. Bereich, Einrichtungen 
für Schülerclub, Lesehof, Lounge, Videokamera für Filmprojekt, Unterstützen von 
Theaterprojekten und der Schülervertretung. Ebenso ist finanzielle Unterstützung bei 
Klassenfahrten möglich. 
Verein vertreibt zur Identifikation mit der Schule Shirt, Caps etc. mit vom Kunstbereich 
erstellten Logos zum Selbstkostenpreis. Der Verein ist zudem als Struktur zur 
Beantragung von Geldern aus Fördertöpfen notwendig. Es werden „aktive“ (Ideen) und 
„passive“ (in Form von Spenden) Unterstützung gesucht.  
Der Verein ist erreichbar über die Website: k-s-s-berlin-foerderverein.de.  
Flyer gibt es in den Sekretariaten. Bitte noch einmal Werbung in den Klassen machen. 
Ergänzender Hinweis:  
Onlineshops spenden über Schulengel-Plattform (ohne Aufschlag auf den Kaufpreis) an 
den Förderverein – bitte für Weihnachtseinkäufe (viele Teilnehmer, z. B. Amazon) 
berücksichtigen. Infos: https://www.schulengel.de ; zur Spendengrößenordnung: 
https://www.schulengel.de/einrichtungen/details/1099-kurt-schwitters-schule-berlin  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
alle EV 
 
 
 
alle 

4. 
 

Sporthalle 
Anschreiben ist erfolgt, bereits mit der TO übermittelte Antwort von Hrn. Dr. Kühne 
muss leider als inhaltsfrei bezeichnet werden. Weitere Antwort: Was ist mit 
Machbarkeitsstudie und was macht eine langfristige Hallennutzungszusage? Fr. Gehm 
und Hr. Waßmuth bleiben dran. 
KSS soll tatsächlich für Projekt Werneuchener Wiese berücksichtigt werden. Belastbare 
Infos gibt es noch nicht. Beachvolleyballverein ist wohl gekündigt. Temporärer 
Containerschulbau zur Auslagerung für einige Pankower Schulen soll für die jeweiligen 
Sanierungszeiträume auf die Wiese, allerdings unklar, ob hier auch Turnhallen 
berücksichtigt werden.  
Pressestimmen:  
https://www.prenzlauerberg-nachrichten.de/2018/10/25/werneuchener-wiese-in-
aufruhr/ 
https://www.morgenpost.de/bezirke/pankow/article215706825/Doch-noch-Hoffnung-
fuer-Spielfeld-am-Volkspark-Friedrichshain.html 
 
https://www.prenzlauerberg-nachrichten.de/2018/10/25/werneuchener-wiese-in-

aufruhr/: 
Pankow möchte auf dem südlichen Teil der Grünfläche eine Ausweichschule bauen. Für 
etwa fünf bis zehn Jahre soll die sogenannte „Drehscheibe“ Schulen in Pankow ein 
würdiges Exil bieten, deren Gebäude grundlegend saniert werden müssen. Die 

 
 
 
Fr. Gehm 
Hr. Waßmuth 
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Schülerinnen und Schüler der Kurt-Schwitters-Schule in der Greifswalder Straße werden 
laut Bezirk als erste in dem Ersatzstandort die Schulbank drücken. Danach soll auch die 
dringend sanierungsbedürftigen Tesla-Schule in der Rudi-Arndt-Straße in die 
Ausweichschule im Grünen ziehen. 
Geplant sind auf rund 6000 Quadratmetern der Werneuchener Wiese dreistöckige 
Container- oder Modulbauten für etwa 600 Schülerinnen und Schüler. Dazu kommen 
eine Zweifeldsporthalle als Zelt- oder ebenfalls Containerkonstruktion, ein Schulhof mit 
Garten und 220 Fahrradstellplätze.  
Schon nächstes Jahr soll mit der Aufstellung begonnen werden. Bis 30. November 
müssen die Pläne aber noch mit allen zuständigen Fachämtern abgestimmt werden....“ 

5. Berichte aus den Gremien 
BEA 
Hr. Dr. Kühne berichtete im BEA auch von Containerschulbau, der für ca. 10 Jahre 
konzipiert sein soll, jedoch keine Antwort auf Turnhallenfrage.  
BEA-Wahlen stehen diese Woche an.  
Pankow hat durchschnittlich 100 Prozent Lehrkräfte und steht vergleichsweise gut dar. 
Bewerbungen für Masterstudenten sind ausgeschrieben. Quereinsteiger kommen on 
top.  
4 neue Grundschulbauten.  
Lernmittelfreiheit gilt seit diesem Schuljahr in Grundschulen, hier gibt es 
Finanzierungslücke. Umsetzung für OS folgt. 
SK 
Kein Vertreter anwesend. Fr. Kundel berichtet:  
Projektzeit Jg. 7 Kulturelle Bildung wird fortgeführt und weiterentwickelt als 
Standardprogramm.  
Schülerinnenhaushalt: Projekt zur Verteilung der Haushaltsmittel war ein Erfolg und wird 
fortgeführt. Es gibt einen Fond mit 3.000 €.  
8. Klassen sollen perspektivisch gemeinsam auf Fahrt gehen, nicht in Klasse 10. 
Objektsuche hierfür rechtzeitig beginnen.  
Schulprogramm.  
Langfristige Themen und Inhalte: Veränderungen Medienkonzept, Hausordnung etc. 
erforderlich.  
Forschungsprojekte und Umfragen sind viel angefragt mit Zustimmung 
Senatsschulverwaltung. Aufwand soll hier für alle Beteiligten in Grenzen gehalten 
werden.  
Projektwoche am Schuljahresende (nach Pfingsten) soll wieder schülerselbstorganisiert 
werden. Hier soll die Zusammenarbeit mit den Lehrkräften verbessert werden, deshalb 
Themenfindung früher.  
LK 
Vgl. SK.  
Schülervertreter bringen sich mit großem Engagement ein.  
Es soll wieder Projektwoche durchgeführt werden.  
Anpassung SchulG.  
Einschätzung Sozialverhalten soll sich ändern, es gibt noch Diskussionsbedarf.  
GSV 
Eigentlich nur Schülerthemen.  
Idee, dass zu Elternabenden jeweils ein jeweils Schüler/in höherer Jahrgänge 
hinzugezogen werden soll, da so eine routiniertere Sicht auf die Dinge und ggf. andere 
Blickwinkel eingebracht werden können. Ggf. Partnerklassen bilden. Soll in SK 
besprochen werden. 
FK  
Einladungen der EV sind nicht flächendeckend erfolgt (Nawi, Ma, Mu, D nicht); Termine 
können von allen in Monatsplänen eingesehen werden. Fr. Kundel benennt noch einmal 
die Verantwortlichen der FK, an die sich wg. der fehlenden Einladungen gewandt werden 
kann. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
SK 
 
 
 
Fr. Kundel 
 
 
 
 



Protokoll GEV 13.11.2018 Seite 3 
 

 

FK Kunst 
Qualitätsmanagement: Maßnahmen besprochen: Hospitationen, Selbstevaluation, 
vergleichende Bewertungen.  
Idee: Kunstwerk des Monats soll künftig präsentiert werden, noch in der Diskussion. 
Medaillen sollen kreiert werden für Absolventen.  
Aktion der ehem. Schülerin Kundry Rymon: organisiert Abend mit Kurzfilmen am 
12.01.2019: Präsentation im Kino BABYLON: Point of PrevYou – Forum für den jüngsten 
deutschen Film; Mitwirkung ist gewünscht, evtl. Ausstellung im Kinofoyer wird diskutiert. 
Aufruf zum Einreichen selbstgemachter Filme. Mehr zum Projekt: https://zinema.berlin/  
FK WAT 
SuS sollen durch die Eltern rechtzeitig bei der Praktikumssuche unterstützt werden. 
Berufsberaterin will mit SuS arbeiten. Besondere Betreuung für 
Ausbildungsinteressenten, die kein Abi machen wollen, z. B. Unterstützung bei 
Bewerbung.  
WAT-Lehrer machen kollegiale Hospitationen zur Qualitätssicherung und werten diese 
aus. 

 
 
 
 
 
 
 
alle 
 
 
alle Eltern 
 

6. Sonstiges 
- Anfrage Essenszeiten 
Flexibles Zeitenmodell, um räumliche Möglichkeiten besser zu nutzen und Mittagessen 
sowie Häuserwechsel besser zur organisieren. Priorisierung der SuS mit kurzen Pausen 
wird durch die Aufsichten gewährleistet. Ab Montag Stundenplanänderung für 9.4. 
Gespräch mit Essensanbieter ist im Dezember geplant. Essensauswertung der letzten 
zwei Monate übermittelt. Hier gibt es Klärungsbedarf bei der Ausgewogenheit der 
Essensgestaltung.  
Anmerkungen zum Essen gern immer übermitteln: info@kurt-schwitters.schule   
Neue Mensastühle bestellt für Bötzowstr., Kapazitätsausbau in Planung. Es wird 
Innenarchitekt/-in mit Ideen zur effektiveren Raumnutzung gesucht… 
- Umgang mit Vortragsangeboten? 
Nur auf persönliche Empfehlung, da oftmals nur Akquise-Veranstaltungen. 
Aktuelle Berufs- und Studienorientierungsangebote sowie Hinweise zu Tagen der 
offenen Tür etc. hängen immer in der Schule im Schaukasten aus. 
Hinweis: Technisches Jahr für junge Frauen und Freiwillige Dienste im BiZ Berlin Nord: 
Termine einzusehen über www.arbeitsagentur.de 

 
 
 
 
 
 
 
 
alle 
 
alle  

7. Inhalt und Format der neuen Zeugnisse 
Besprochen anhand Zeugnis Klasse 9+10:  
E- und G-Niveaus müssen angegeben werden. Punktwerte stehen jetzt am Ende, Noten 
zuerst. In D nicht mehr mdl. + schriftl., sondern Unterscheidung: allg. Teil + schriftl. 
In 1. und allen anderen FS keine Unterscheidung mehr zwischen mdl. + schriftl. 
Bewertung Politische Bildung wird unter Gesellschaftswiss. eingeführt, Bewertung 
erfolgt getrennt, es gibt keine Note für den Lernbereich Gesellschaftswissenschaften, 
allerdings wird eine Gesamtnote Geschichte/Politische Bildung gebildet. 
Es gibt keine vorgeschriebenen Bereiche für Wahlpflichtfächer mehr.  
Zeugnisse Klasse 7+8: nur Punktezeugnis mit Kommentierung 
Arbeits- und Sozialverhaltensbeurteilung: Auch hier soll es Änderungen geben. Ist noch 
im Prozess für 2019/20. 
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